

**Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides**

Québec 

**REVUE DE PRESSE RÉGIONALE
SEMAINE DU 24 DÉCEMBRE 2018**

Par le Service des relations médias,
relations publiques et à la communauté

Le Courant, 26 décembre 2018, p. 20

L'information du Nord Vallée de la Rouge, 26 décembre 2018, p. 14

DEVENEZ PRÉPOSÉ AUX BÉNÉFICIAIRES et AUXILIAIRE AUX SERVICES DE SANTÉ ET SOCIAUX

À quelques pas d'une **CARRIÈRE**
dans le réseau de la santé et des services sociaux

Début de la formation le
29 janvier 2019

INSCRIPTION cfpml.qc.ca
819 623-4111

Profitez d'un moment exceptionnel
d'embauche avec les besoins grandissants
de PAB et ASSS dans le réseau de la santé
et des services sociaux dans la région.

Formation offerte
en milieu de travail



en partenariat avec
LE CISSS DES LAURENTIDES
complice de votre carrière

Formation offerte à Rivière-Rouge

438179

ACTUALITÉS

Le vieillissement de la population s'accélère

Les 65 ans et plus seront 11 200 en 2021

SIMON DOMINÉ

redaction@infodunord.ca

Le nombre de personnes âgées de 65 ans et plus dans la MRC d'Antoine-Labelle augmente rapidement et les effets se font ressentir sur le territoire. Alors qu'ils représentaient déjà plus d'un quart de la population en 2016 (9 400), ils seront 11 200 de plus en 2021. Un bond de 20% en seulement cinq ans.

C'est ce qui ressort du «Portrait des enjeux démographiques et socioéconomiques» 2018 publié par le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides. Selon leurs estimations, plus de 30% des citoyens sur le territoire de la MRC seront des aînés. Pour le CISSS, cette accélération du vieillissement de la population offre «des opportunités à saisir pour la communauté», notamment au niveau du «potentiel d'implication sociale». Du point de vue de l'accroissement de la population, on diagnostique toujours un chiffre qui tournerait autour des 36 700 personnes en 2031, soit 1 400 de plus en 20 ans. Une situation qui contraste avec la moyenne de la région et du Québec dans son ensemble.

LES «JEUNES RETRAITÉS» CHOISISSENT ANTOINE-LABELLE

À une époque où le recours à l'immigration internationale fait débat dans la société québécoise, on confirme qu'au cours des dernières années, les variations démographiques enregistrées localement sont principalement dues à la migration interne. L'accroissement naturel (les naissances moins les décès) a été de - 672 entre 2011 et 2016. La présence d'immigrants internationaux demeure marginale. Ces derniers comptaient pour seulement 1,3% de la population en 2016. Le solde migratoire 2016-2017



En 2021 dans la MRC d'Antoine-Labelle, sur une population totale qui avoisine les 35 300 personnes, 11 200 d'entre elles auront 65 ans et plus: c'est 3 personnes sur 10. (Photo Pixabay)

tend plutôt à démontrer que le contingent le plus important qui choisit de s'établir dans les Hautes-Laurentides est celui des Québécois de 45-64 ans (227). Pour le CISSS, on peut «en partie» associer ces gens à «de jeunes retraités». Le solde négatif des 15-24 ans (- 28) est notamment attribué à la poursuite d'études postsecondaires et en ce qui concerne les 65 ans et plus (- 105), on explique leur départ en raison de leurs besoins (logement, transport, environnement urbain, ...).

QUI GAGNE, QUI PERD?

D'un secteur à l'autre du territoire, l'évolution démographique est contrastée. Dans la vallée de la Rouge, la situation change selon les municipalités, mais la tendance générale est à la baisse (-1,6%): Nominique

(5,8%), Rivière-Rouge (-7%), La Macaza (9,2%), L'Ascension (-6,3%) et Lac-Saguy (2,9%).

Le secteur constitué de Saint-Aimé-du-Lac-des-Îles, Lac-du-Cerf, Notre-Dame-de-Pontmain et Notre-Dame-du-Laus enregistre quant à lui les meilleurs gains à ce niveau, avec une croissance globale de 3,9% entre 2011 et 2016. Sa proximité avec la grande région de Gatineau-Ottawa n'est sans doute pas étrangère à cette situation enviable. Le secteur de Mont-Laurier, Lac-des-Écorces, Chute-Saint-Philippe et Kiamika, où réside plus de 40% de la population de la MRC, s'offre aussi une hausse globale de 2,2%. Au nord de Mont-Laurier, par contre, la dévitalisation des milieux est non seulement très marquée (-6,4%), mais elle est aussi généralisée.

À LA UNE

Hôpital Laurentien

Le taux d'occupation sur civière atteint les 144%

DANIEL DESLAURIERS

ddeslauriers@infodunord.ca

L'urgence de l'Hôpital Laurentien de Sainte-Agathe-des-Monts déborde encore une fois.

Au 19 décembre, le taux d'occupation sur civière atteignait les 144%, soit le deuxième plus haut pourcentage sur le territoire du CISSS des Laurentides. Le taux moyen dans les Laurentides s'établissait à 128%. C'est à l'Hôpital régional de Saint-Jérôme que le taux était le plus élevé avec 146%.

AUTRES RECOURS

Le moins que l'on puisse dire, c'est que la saison de la grippe a frappé tôt cette année. Avec la période des Fêtes et les nombreuses rencontres familiales, les choses ne risquent pas de s'améliorer.

« Il est important de rappeler à la population, pour un problème de santé mineur, qu'il n'est pas toujours nécessaire de se présenter à la salle d'urgence », souligne Thaïs Dubé, agente d'information pivot au CISSS des Laurentides.

« Il est préférable de joindre, dans un premier temps, Info-Santé ou Info-Social en composant le 8-1-1. Un professionnel de la santé y est disponible 24 heures par jour, 7 jours par semaine. Les gens peuvent contacter aussi leur médecin de famille, c'est leur premier recours. Aussi, plusieurs cliniques médicales offrent des consultations avec ou sans rendez-vous. Enfin, ils peuvent parler à leur pharmacien. Ce dernier offre plusieurs services qui pourraient répondre à leur situation », ajoute Mme Dubé. 📞



L'urgence de l'Hôpital Laurentien de Sainte-Agathe-des-Monts déborde encore une fois à l'approche des Fêtes. (Photo gracieuseté)

Info Laurentides, 26 décembre 2018, p. 6 et 13

Info Laurentides, 9 janvier 2019, p. 3 et 6

RÉTROSPECTIVE 2018

MARS

Dans une démarche de notre part, *Infos Laurentides* rencontre le Dr Marc Belliveau, président de l'Association des médecins et des professionnels pour l'avancement de l'Hôpital régional de Saint-Jérôme (AMPAHRSJ), qui, dans une entrevue exclusive, nous raconte à quel point il est primordial que des gestes soient posés dans certains départements de l'Hôpital régional de Saint-Jérôme. «*On est vraiment en retard... Il nous faut une promesse en mai ou juin*», nous dit le Dr Belliveau.

JUIN

Une entente de principe intervient entre le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) et les professionnels de la santé.

JUILLET

Dans une entrevue exclusive accordée à *Infos Laurentides* au moment de son passage à Saint-Sauveur, le chef de la Coalition Avenir Québec (CAQ), François Legault, dit «*Il est temps que ça se fasse...*», au sujet de la modernisation de l'Hôpital régional de Saint-Jérôme.

Après des années d'attente, l'Hôpital régional de Saint-Jérôme sera, enfin, modernisé.

À quelques jours du déclenchement de la campagne électorale, le ministre de la Santé et des Services sociaux, Gaétan Barrette, vient à Saint-Jérôme annoncer une première phase de 200 M\$.

Le même jour, le ministre Barrette lance, à Sainte-Thérèse, le projet d'un nouvel édifice pour les Centres jeunesse des Laurentides. On parle d'un investissement de 110 M\$ qui viendra remplacer, notamment, les installations actuelles de Saint-Jérôme.

La Fondation de l'Hôpital régional de Saint-Jérôme remet 1,2 M\$ à la direction du centre hospitalier.

NOVEMBRE

Infos Laurentides remet 1 500 \$ à la Fondation de l'Hôpital régional de Saint-Jérôme, à la suite de la publication dans nos pages, d'un cahier spécial sur les dons planifiés.

DÉCEMBRE

L'ex-député de Labelle Sylvain Pagé obtient un emploi avec le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides.

**LA FONDATION SOLEIL
DU CENTRE D'ACCUEIL
SAINT-BENOÎT**

Les billets pour notre loterie 2019, au profit de la Fondation Soleil, sont maintenant en vente au coût de 20 \$. Il y aura 12 tirages (1 par mois). 1er prix: 100 \$; 2e prix: 50 \$. Pour des renseignements ou pour vous procurer des billets: Jocelyne Lapierre au 450 623-0836 ou Thérèse Désormeaux au 450 479-6910.

CIME, site Internet

Le syndicat des PABs n'aide pas leur cause selon le CISSS des Laurentides

<https://www.cime.fm/nouvelles/sante/177081/le-syndicat-des-pabs-naide-pas-leur-cause-selon-le-cisss-des-laurentides>

Des enfants Lev Tahor de retour au Québec et sous la responsabilité de la DPJ
Laurentides

<https://www.cime.fm/nouvelles/sante/176695/des-enfants-lev-tahor-de-retour-au-quebec-et-sous-la-responsabilite-de-la-dpj-laurentides>